

LE NOM DE NOTRE VILLAGE ECKWERSHEIM A TRAVERS LES AGES !

Signalé par document la première fois comme propriété de l'évêché de Metz après le partage de l'Empire de Charlemagne en **814**, ECCEFRYDESHEIM était donné en vasselage aux environs de 850, à l'abbaye de St-Etienne à Strasbourg, lors de sa fondation.

En **1198**, Philippe de Souabe prie Eccefrydesheim et le démolit.

En **1233** fut signalé un chevalier qui avait résidence et le titre de Von EGGEFRIEDSHEIM.

En **1262** son fils Markus Von Eggefriedsheim se distingue à la bataille de Hausbergen et prend le titre de Markus von ECKEVERSHEIM, il avait résidence et 5 manses en propriété.

EN **1386** Eckeversheim fut donné en vasselage, par l'évêché, au Seigneur Von Ochstein.

En **1436** l'évêché de Metz donna l'autorisation, contre la volonté de l'Evêque, de gager Eckeversheim au Von Mullenheim de Strasbourg, pour payer la rançon de Georg Von Ochstein, prisonnier depuis 1431.

En **1487** à la disparition des Von Ochstein, Eckeversheim fut donné en vasselage à la famille Von Rappolstein.

En **1490** Eckeversheim passa en vasselage au Comte Heinrich Von Zweibrucken-Bitsch-Ochstein.

En **1531** Eckeversheim passa au Comte Bitsch - Zweibrucken - Lichtenberg.

En **1551** Eckeversheim passait par héritage aux seigneurs Von Leiningen - Westenburg et devint par ce fait, sujet à querelles entre les familles Von Leiningen et les Hanau-Lichtenberg.

Querelles réglées en **1579** et Eckeversheim fut donné en vasselage.

Mais ce ne fut qu'en **1710** que la famille Hanau-Lichtenberg eut les droits de propriété définitive et non contestable par décision des tribunaux.

En **1742** fut signalé par écrit le nom d'ECKBESHEIM et ECKBERSHEIM, en même temps sur la pierre tombale fixée à l'intérieur de notre église.

En **1780** Eckbersheim passait en propriété royale française et fut englobé dans le canton de Brumath.

En **1793** Eckbersheim fut détruit par moitié, par des faits de guerre des français (indendie).

Lors des statistiques, en **1885**, on cite ECKWERSHEIM sous la forme actuelle, mais on rappelle dans ce livre qu'en dialecte le nom était "ECKBERSCHE".

Le changement vers la forme actuelle du nom de notre village se situe vers **1870**, probablement des suites de cette guerre.